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Résumé 
1. Contexte général
L’Europe médicale est un ensemble complexe, marqué par la diversité linguistique, culturelle et réglementaire. Chaque pays
reste responsable de la formation et de la certification médicale, ce qui rend difficile l’harmonisation des cursus de chirurgie
thoracique.
2. Cadre institutionnel européen
L’Union Européenne des Médecins Spécialistes (UEMS), fondée en 1958, regroupe 34 pays et plus de 50 spécialités. Elle
émet des recommandations, accrédite la formation continue (EACCME) et soutient les examens européens (Boards).
L’ECAMSQ œuvre au rapprochement des diplômes nationaux et des standards européens via des programmes fondés sur les
compétences.
3. Formation en chirurgie thoracique
La durée moyenne de formation est de six ans, dont deux à cinq spécifiquement thoraciques. Les modalités diffèrent selon
les pays (nombre de programmes, ratio population/spécialistes, volume opératoire). Les internes jugent leur formation
satisfaisante, malgré des disparités d’enseignement et une forte charge de travail.
4. Harmonisation et certification
L’European Board of Thoracic Surgery (EBTS), accrédité par l’UEMS depuis 2013, comporte un examen théorique et un
oral (OSCE). Le projet HERMES (2014) a défini un syllabus européen standardisé couvrant pathologies, procédures et
compétences clés.
5. Défis et perspectives
Les obstacles majeurs demeurent la diversité réglementaire, le financement du développement professionnel continu et la
reconnaissance mutuelle des qualifications. La France gagnerait à renforcer son intégration aux standards européens (EBTS,
Epithor).
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Abstract 
1. General Context
The medical landscape in Europe is complex, shaped by linguistic, cultural, and regulatory diversity. Each country retains
responsibility for medical training and certification, making the harmonization of thoracic surgery curricula challenging.
2. European Institutional Framework
The Union Européenne des Médecins Spécialistes (UEMS), founded in 1958, brings together 34 countries and over 50
specialties. It issues non-binding recommendations, accredits continuing education (EACCME), and supports European
Board examinations. The ECAMSQ aims to align national qualifications with European standards through competency-
based curricula.
3. Thoracic Surgery Training
Average training lasts six years, with two to five years dedicated to thoracic surgery. Conditions vary across countries
(program numbers, population ratios, surgical case volume). Trainees report general satisfaction despite disparities in
theoretical teaching and workload.
4. Harmonization and Certification
The European Board of Thoracic Surgery (EBTS), accredited by UEMS since 2013, includes written and oral (OSCE)
examinations. The HERMES project (2014) established a standardized European syllabus encompassing diseases,
procedures, and essential skills.
5. Challenges and Perspectives
Key challenges include national regulatory diversity, funding of continuous professional development, and mutual
recognition of qualifications. France should better integrate European standards (EBTS, Epithor) into its national training
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framework.
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